
 

 

 

 

Comitê Técnico Saúde / IBA   

Ata de Reunião Ordinária do dia 08/10/2024 

 

Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual) 

 

Participantes - MIBA: 

 

José Antônio Lumertz MIBA 448 

ANA LÚCIA FERNANDEZ ANDRÉ RIBOLI MIBA 754 

Raquel Marimon da Cunha MIBA 931 

Maria Aurenice Campos MIBA 1186 

Kátia Bezerra da Silva MIBA 1337 

Beatriz Resende Rios da Mata Pfeilsticker MIBA 1474 

Rafael Sobral Melo MIBA 1572 

Bruno Alves Gomes MIBA 1632 

Glace Anne Carvas MIBA 1640 

Máris Caroline Gosmann MIBA 1714 

Raquel Fernandes Barbosa Pereira MIBA 2007 

Márcio Santos Dominato MIBA 2028 

Dalmy Moreira Soares MIBA 2066 

Aline Cassia da Silva Souza MIBA 2237 

Wellington Valadares Almeida MIBA 2417 

Luis Filipe Moura MIBA 2448 

Maickel Ewerson Batista MIBA 2639 

Rafael F Dal Comuni MIBA 2749 

Francieli Pereira Soares da Cruz MIBA 2860 

Rosana Gonçalves dos Santos MIBA 2903 

Bruno dos Santos Rosa Ferreira MIBA 2929 

Werton José Cabral Rodrigues Filho MIBA 2938 

Laís Coelho Ayala MIBA 2.964 

Natalia Macedo Coutinho MIBA 3075 

Lorena Josino Silva Braga MIBA 3178 

Bruno Munró Ribeiro da Silva MIBA 3230 

LUANA PEREIRA DE SOUZA MIBA 3282 

André Luiz Gomes Santos MIBA 3670 
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Murillo Joaquim dos Santos Oliveira MIBA 3684 

Morian Coronetti de Paiva MIBA 3691 

Alisson martiniano da Silva MIBA 3828 

Claus Sebastião Bueno da Silva MIBA 3959 

Izabella de Assis Ribeiro MIBA 4066 

Gabriel Reiss de Castro MIBA 4120 

Carolina Cristina Castro E.C. ------- 

 

 

 

Abertura da reunião 

Foi convidado o colega Bruno Ferreira, visto o impedimento informado dos secretários previstos. 

 

Assuntos Técnicos 

Primeiro assunto foi falado, pelo Lumertz, sobre o assassinato do CEO do UnitedHealth Group – Sr. Brian 

Thompson, cujo atirador acaba de ser capturado pelas forças policiais. Dois aspectos que ele destacou foram 

a expectativa de receita do grupo para 2025 (US$ 450 bilhões – valor próximo da receita de todo o mercado 

brasileiro, em reais), contando com um corpo técnico de 396 mil funcionários, 148 milhões de beneficiários 

(Brasil com 51 milhões, mais SUS). Em segundo momento, a empresa estadunidense veio para o mercado 

brasileiro e não se viabilizou as suas operações, após diversos anos (através da Amil), com outra situação 

semelhante ocorrendo com o WalMart. 

Kátia menciona que as reações da população em geral foram muito violentas e pouco empáticas com este 

fato. Lumertz lembrou da emboscada sofrida por uma torcida organizada do Cruzeiro, por torcedores 

organizados do Palmeiras, e como esse tipo de animosidade tem se difundido pela população – Lucas Emanuel 

comentou brevemente em seguida alguns detalhes sobre este histórico. 

Lucas comenta que há grande comoção nacional nos EUA sobre este assassinato, além de haver uma 

percepção de que as seguradoras dificultam o acesso às coberturas previstas em contrato. Com base nisto, 

pediu que o mercado refletisse o como se negam as coberturas aos beneficiários, e nossos clientes percebem 

o nosso produto de saúde. 

Cláudia Campestrini menciona que fizeram a terceira reunião do GT Autogestão, com Amanda Bassan, em que 

a discussão foi pautada por mudanças na RN 137. Foco das mudanças propostas pela ANS é de aumentar as 

possibilidades deste mercado. Unidas contratou Rafael, gerente nacional da CASSI, para mensurar o impacto 

destas mudanças com estudo muito robusto. Ideia é avaliar a perenidade e sustentabilidade das autogestões, 

avaliando o aumento do grupo familiar. 
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O quarto passo do estudo será reunir no grupo para verificar como se pode colaborar com o estudo, e Amanda 

pediu uma validação conjunta do IBA deste material, posteriormente. Lumertz colocou o grupo à disposição 

para cooperar com o intento. Gustavo Santos lembrou de um aspecto adicional conversado com ele, em que 

uma chancela do IBA deixaria a ANS com maior conforto em recepcioná-lo e considerá-lo nas discussões 

técnicas internas. 

Próxima pauta foi relativo ao evento Webinar da ANS, mostrando resultados das Operadoras de Plano de 

Saúde com dados até terceiro tri de 2024. Luis Filipe disse que a apresentação foi pautada pela saída do atual 

Presidente da Agência – Paulo Rebello, visto o término do respectivo período, bem como pela tendência de 

retomada do equilíbrio do mercado. Dos R$ 8 bi de lucro líquido reportado no período, R$ 6 bi tem origem em 

OPSs de grande porte e, destes, R$ 1,2 bi de apenas uma OPS-SES. O resultado operacional também tem 

melhorado significativamente, em que pese grande parte do lucro apurado ser financeiro. Há uma queda geral 

na sinistralidade, com exceção no segmento de autogestão. Este último segmento chama atenção da Agência, 

muito pelas margens apertadas e resultado ainda não recuperado até o momento. 

Dados não foram abertos de forma granular, exceto ticket médio, que permanece basicamente no mesmo 

nível desde 2015 (descontada a inflação). 

Medicina de grupo e cooperativas médicas apresentaram indicadores muito parecidos, exceto pelo resultado 

operacional. Foi mencionado o aumento dos pagamentos por rateio e pacote, possivelmente ligados à 

verticalização das Operadoras. Cerca de metade do mercado opera com resultado operacional negativo e, a 

outra metade, com resultado positivo. 

Lumetz menciona que uma mensalidade deflacionada pelo IPCA não representa bem o cálculo desejado, visto 

que a inflação médica é constantemente maior do que este indicador. Além disto, esta mensalidade 

‘congelada’ à valor constante pela inflação diminui o capital de giro das Operadoras e pode ser relacionado à 

mudanças no perfil de compra dos beneficiários (menor cobertura, maior coparticipação, rede restrita, etc.). 

Ainda na mesma fala, recordou que o cancelamento dos contratos pseudo coletivos é um problema já 

conhecido, e que se sabe que este tipo de venda traria problemas em algum momento. Raquel Marimon 

comentou que a OPS com lucro de R$ 1,2 bilhão foi a SulAmérica, e lucro da Hapvida + GNDI foi semelhante, 

enquanto Bradesco de R$ 895 milhões. 

Lumertz comenta que acompanha o case do Bradesco, que comprou uma carteira muito ruim há diversos anos 

(Luis Filipe lembrou que foi da Golden Cross), para aprender ‘o que não deve ser feito’. Raquel menciona que 

das 20 Operadoras com maior lucro, apenas a própria Bradesco não possui resultado operacional positivo, 

mas com excelente resultado financeiro, revertendo o negativo operacional. 

Saulo menciona que a postura da ANS nestes eventos é de mostrar um mercado saudável, ‘tirando o que está 

ruim’, relacionado à forma agregada em que os dados são divulgados. Saulo comentou também a relevância 

em segmentar a análise por porte, região e tipo societário, no mínimo, permitindo-se identificar eventuais 

melhor as particularidades de cada caso/grupo. Lumertz sugere que seja feito, por cada atuário ou em grupo, 

documento comparando as análises da Agência com as internas de cada atuário e a realidade da sua região, 

grupo societário.  
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Em seguida, buscou-se atualizar os trabalhos dos dois GT’s intracomitês, um de Perícias e outro de Benefícios 

Pós-Emprego. 

Lorena Braga comentou que o relatório final do primeiro está em revisão final dos pares e deve entregar até 

o fim deste ano. Sobre o segundo, Lumertz mencionou que há uma planilha – Getzen/SOA sendo trabalhada 

de maneira mais densa pelo grupo. 

No próximo momento Glace comentou o status do CPA de Revisão Técnica, que já foi aprovado em reunião 

do CPA/IBA e está em vias de ser publicado. 

Foi discutido o cronograma para 2025, e Glace falou que a definição deveria ocorrer na reunião de jan/2025, 

pois iniciaria o mandato da nova diretoria. Foi definida a data de 14/jan/25 para a próxima reunião. 

Lumertz falou em nome próprio e dos atuários do Sul pedindo um Natal solidário e de muita Luz, tendo em 

vista os problemas passados por este estado nas enchentes deste ano e cuja superação foi acolhida por todos 

os brasileiros. Segundo ele, os problemas mais críticos já foram vencidos, enquanto o momento é de 

reconstrução, e novamente ele agradeceu o apoio e palavras de sensibilização de cada atuário. 

Pondo a palavra à disposição, mas como não houve registros a serem efetuados, encerrou a reunião às 15:10 

horas, desejando a todos um Feliz Natal e Venturo, Fraterno e Carinhoso Novo Ano. 

 

Att. 

 

 

 

                                                                       Bruno Ferreira (MIBA 2929) 

Secretário da Reunião 

 

 

 
Diretoria Técnica de Saúde 

 

Coordenação do CT Saúde 

Glace Carvas (MIBA 1640) 

Andrea Cardoso (MIBA 999) 

 

J. A. Lumertz (MIBA 448) 

Maickel Ewerson Batista (MIBA 2639) 

    

Docusign Envelope ID: A72954C3-C6A7-4863-9627-57253CF399A2


	Comitê Técnico Saúde / IBA
	Ata de Reunião Ordinária do dia 08/10/2024
	Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual)
	Participantes - MIBA:
	Abertura da reunião
	Foi convidado o colega Bruno Ferreira, visto o impedimento informado dos secretários previstos.
	Assuntos Técnicos
	Primeiro assunto foi falado, pelo Lumertz, sobre o assassinato do CEO do UnitedHealth Group – Sr. Brian Thompson, cujo atirador acaba de ser capturado pelas forças policiais. Dois aspectos que ele destacou foram a expectativa de receita do grupo para ...
	Kátia menciona que as reações da população em geral foram muito violentas e pouco empáticas com este fato. Lumertz lembrou da emboscada sofrida por uma torcida organizada do Cruzeiro, por torcedores organizados do Palmeiras, e como esse tipo de animos...
	Lucas comenta que há grande comoção nacional nos EUA sobre este assassinato, além de haver uma percepção de que as seguradoras dificultam o acesso às coberturas previstas em contrato. Com base nisto, pediu que o mercado refletisse o como se negam as c...
	Cláudia Campestrini menciona que fizeram a terceira reunião do GT Autogestão, com Amanda Bassan, em que a discussão foi pautada por mudanças na RN 137. Foco das mudanças propostas pela ANS é de aumentar as possibilidades deste mercado. Unidas contrato...
	O quarto passo do estudo será reunir no grupo para verificar como se pode colaborar com o estudo, e Amanda pediu uma validação conjunta do IBA deste material, posteriormente. Lumertz colocou o grupo à disposição para cooperar com o intento. Gustavo Sa...
	Próxima pauta foi relativo ao evento Webinar da ANS, mostrando resultados das Operadoras de Plano de Saúde com dados até terceiro tri de 2024. Luis Filipe disse que a apresentação foi pautada pela saída do atual Presidente da Agência – Paulo Rebello, ...
	Dados não foram abertos de forma granular, exceto ticket médio, que permanece basicamente no mesmo nível desde 2015 (descontada a inflação).
	Medicina de grupo e cooperativas médicas apresentaram indicadores muito parecidos, exceto pelo resultado operacional. Foi mencionado o aumento dos pagamentos por rateio e pacote, possivelmente ligados à verticalização das Operadoras. Cerca de metade d...
	Lumetz menciona que uma mensalidade deflacionada pelo IPCA não representa bem o cálculo desejado, visto que a inflação médica é constantemente maior do que este indicador. Além disto, esta mensalidade ‘congelada’ à valor constante pela inflação diminu...
	Lumertz comenta que acompanha o case do Bradesco, que comprou uma carteira muito ruim há diversos anos (Luis Filipe lembrou que foi da Golden Cross), para aprender ‘o que não deve ser feito’. Raquel menciona que das 20 Operadoras com maior lucro, apen...
	Saulo menciona que a postura da ANS nestes eventos é de mostrar um mercado saudável, ‘tirando o que está ruim’, relacionado à forma agregada em que os dados são divulgados. Saulo comentou também a relevância em segmentar a análise por porte, região e ...
	Em seguida, buscou-se atualizar os trabalhos dos dois GT’s intracomitês, um de Perícias e outro de Benefícios Pós-Emprego.
	Lorena Braga comentou que o relatório final do primeiro está em revisão final dos pares e deve entregar até o fim deste ano. Sobre o segundo, Lumertz mencionou que há uma planilha – Getzen/SOA sendo trabalhada de maneira mais densa pelo grupo.
	No próximo momento Glace comentou o status do CPA de Revisão Técnica, que já foi aprovado em reunião do CPA/IBA e está em vias de ser publicado.
	Foi discutido o cronograma para 2025, e Glace falou que a definição deveria ocorrer na reunião de jan/2025, pois iniciaria o mandato da nova diretoria. Foi definida a data de 14/jan/25 para a próxima reunião.
	Lumertz falou em nome próprio e dos atuários do Sul pedindo um Natal solidário e de muita Luz, tendo em vista os problemas passados por este estado nas enchentes deste ano e cuja superação foi acolhida por todos os brasileiros. Segundo ele, os problem...
	Pondo a palavra à disposição, mas como não houve registros a serem efetuados, encerrou a reunião às 15:10 horas, desejando a todos um Feliz Natal e Venturo, Fraterno e Carinhoso Novo Ano.
	Att.
	Bruno Ferreira (MIBA 2929)
	Secretário da Reunião

		2025-03-11T17:32:05-0700
	Digitally verifiable PDF exported from www.docusign.com




